

[Ciencia y Técnica]

Incorporaciones bibliográficas



- ✓ American Psychiatric Association (APA). *Manual de diagnóstico y estadístico de los trastornos mentales DSM-5*. Buenos Aires: Médica Panamericana
- ✓ Duderstadt, J. J. (2010). *Una universidad para el siglo XXI*. 2 v. Buenos Aires: Universidad de Palermo
- ✓ Feduchi Canosa, E., Romero Magdalena, C., Yáñez Conde, E., Blanco Castiñeira, I. & García-Hoz Jiménez, C. (2017). *Bioquímica: conceptos esenciales*. 2ª ed. Buenos Aires: Médica Panamericana
- ✓ Heidegger, M. (2018). *El ser y el tiempo*. 2ª ed. México: Fondo de Cultura Económica
- ✓ Jay, J. M. (2009). *Microbiología moderna de los alimentos*. Zaragoza: Acribia
- ✓ Quintana, S. (2019). *Crónicas de lucha*. Buenos Aires: mteditores
- ✓ Sasson, A. (1993). *La alimentación del hombre del mañana*. Barcelona: Reverté
- ✓ Urso, C. (2013). *Dirección de proyectos exitosos: cómo dejar administrar el caos y encarar proyectos posibles y previsibles*. Buenos Aires: Granica
- ✓ Velásquez, G. (2019). *Seeking remedies for access to medicines and intellectual property: recent developments*. Ginebra: South Centre
- ✓ Zaffaroni, E., Alagia, A & Slokar, A. (2017). *Manual de derecho penal: parte general*. Buenos Aires: Ediar

Las novedades pueden consultarse en la Biblioteca de la Universidad, de lunes a viernes de 9 a 20.30 horas, en Venezuela 847, Ciudad de Buenos Aires. Más información:

+54 11 5239-4040

biblioteca@isalud.edu.ar

www.facebook.com/biblioisalud

www.es.pinterest.com/biblioisalud



Actualización exclusiva para antiguos alumnos: La salud en la Argentina del futuro

Con la impronta de siempre, teniendo como eje la realidad y la forma de modificarla, la Universidad ISALUD invitó a antiguos alumnos y graduados de carreras de posgrado a la jornada: **La salud en la Argentina del futuro**.

El evento contó con charlas técnicas de actualización breves, donde los asistentes pudieron interactuar y debatir las temáticas propuestas con sus docentes. Abrió la jornada nuestro Rector, Rubén Torres bajo la premisa: ¿Cuál es el futuro de la innovación?, seguido por el debate sobre Tecnología y gestión, de la mano de Carlos Díaz. También estuvo presente Mariana Romero charlando sobre género y salud; Arturo Schweiger, con la temática sobre financiamiento de nuevas tecnologías; Sonia Tarragona y los medicamentos de alto costo; y Mirta Roses abordando la pregunta ¿Hacia dónde va el escenario internacional? El cierre fue de la mano de Ginés González García quien, acompañado de Héctor Daer, debatieron acerca del tópico: desde el shock tecnológico al nuevo contrato social

Costo de abortos seguros e inseguros en Argentina

Con el propósito de avanzar en la cuantificación de los costos del aborto, bajo el escenario del actual contexto de ilegalidad y costos potenciales si se aplicaran los protocolos internacionales recomendados, como así también en un contexto de legalización de la práctica, Sonia Tarragona, Directora de la Maestría en Farmacopolíticas, en conjunto con Malena Monteverde, publicaron en la Revista Salud Colectiva un artículo titulado **Abortos seguros e inseguros: costos monetarios totales y costos para el sistema de salud de la Argentina en 2018**.

Salud Colectiva es una revista científica de acceso abierto cuyo propósito es publicar artículos originales e inéditos que desde diversas áreas disciplinarias realicen elecciones metodológicas y conceptuales que permitan abordar tanto la complejidad de los procesos sociales, como las particularidades y los intereses de los diversos actores que los integran.

35° colación de Grados académicos



Con orgullo y emoción, el pasado 23 y 24 de octubre, la Universidad celebró su **35° acto de colación de Grado** en el cual las autoridades entregaron más de 200 títulos a egresados de la Licenciatura en Nutrición, la Tecnicatura en Salud Alimentación y Actividad Física, la Licenciatura en Administración, el Ciclo de complementación curricular para la Licenciatura en Bioimágenes y la Licenciatura en Enfermería. En representación de las autoridades presentes, nuestro vicerrector de Planeamiento y Desarrollo, Eugenio Zanarini, expresó: “A partir de hoy son profesionales y ser profesional significa actualización, compromiso, tener una mirada más amplia. A partir de hoy se viene el desafío más importante que es comprometerse, ser auténticos, defender lo que piensan pero escuchar y aprender del otro. Ojalá hayan podido aprender



en estos años compartidos, además de los conocimientos los valores esenciales para poder formar parte de un equipo profesional”.

Asimismo, el 19 de noviembre, recibieron su título los graduados de la Especialización en gestión de servicios para la discapacidad; en administración hospitalaria; en medicina legal; en farmacia hospitalaria; en auditoría de atención de la salud; la Especialización y Maestría en sistemas de salud y seguridad social; la Especialización y Maestría en economía y gestión de la salud; la Maestría en gestión de la seguridad alimentaria; en gestión de servicios de gerontología; en gestión de servicios de salud mental; y el Profesorado universitario.

Felicitaciones a todos los egresados y éxitos en este nuevo camino a emprender.

Buenas prácticas de inclusión en personas con TEA

El pasado 30 de octubre se realizó el **primer encuentro de buenas prácticas en inclusión de personas con trastorno de espectro autista (TEA)**. El evento, organizado por la Asociación Argentinas de Padres de Autistas (APAdA), el Centro de Estudios en Discapacidad (CEDIS) de la Universidad y la Especialización en Gestión de Servicios para la Discapacidad de nuestra casa, tuvo como principal objetivo visibilizar la problemática y exponer sobre aspectos legales y programas para la inclusión de las personas con TEA, abordando también la problemática de la inclusión educativa y laboral. Asistieron a la jornada para la realización de la apertura, nuestro Rector el Dr. Rubén Torres, Araceli López y Yanina Zanarini, Directora y

Coordinadora de la Especialización en Gestión de Servicios para la Discapacidad.

El primer espacio estuvo dedicado a los derechos de la mano de Horacio Joffre Galibert, María del Carmen Mulé y Valeria Monopoli. Se debatió acerca de las mejoras cuantitativas para el heredero con discapacidad y la forma de realizar esa mejora, cerrando con la importancia del sistema de apoyos en la toma de decisiones, con la familia como primer sostén.

De la mesa de educación participaron Gustavo Dubnicki, Silvina Aparicio, Lucrecia Rampoldi y Margarita Fierro, quienes trataron la diferencia entre incluir e integrar y resaltaron los aspectos relevantes de la inclusión educativa de las personas con TEA

bajo el modelo de intervención e inclusión de APAdA y el de CARI (Consejo Argentino para las Relaciones Internacionales). El último espacio estuvo dedicado a la empleabilidad, bajo la mirada de Araceli López, Karina Battoglia, Natalia Pasquali y María Noel Linsalato, quienes trataron el tema del empleo con apoyo como metodología para la inclusión laboral de personas con TEA, explicando el ECA, modelo basado en la autodeterminación y la Calidad de Vida y el implementado por APAdA. El Dr. Horacio Joffre Galibert - Presidente Honorario de la Asociación Argentina de Padres de Autistas (APAdA) fue el encargado de dar cierre a la jornada.

III Jornadas de Kinesiología

Por tercer año consecutivo y con la finalidad de brindarle a los estudiantes una actualización en temas inherentes a la Carrera, la dirección de la carrera llevó a cabo la **III Jornada de Kinesiología**, en la cual se abordaron problemáticas actuales relacionadas a la atención primaria de la salud, población electrodependiente y la importancia del rol profesional para el abordaje y mejora de su calidad de vida, screening y factores de riesgo asociados al cáncer, el rol de kinesiólogo en el paciente quemado, la implementación de órtesis dinámica en el tratamiento del niño con trastornos neuromusculares y masoterapia y agentes físicos. Además, contó con la presentación de trabajos finales integradores de algunos de los alumnos y con un Taller teórico práctico de prevención de lesiones deportivas.

Por una agenda en Salud

Con la mirada puesta en ayudar a construir una agenda en salud de manera colectiva, se realizó el **Encuentro de reflexión para organizaciones de la Sociedad Civil**. Se trataron temas relacionados al mercado de medicamentos, incluyendo la morfología del mercado, su clasificación, intercambiabilidad y el cuidado de la calidad.

Los disertantes a cargo fueron el Dr. Mario Glanc, Director Maestría y Especialidad en Sistemas de Salud de la Universidad, el Dr. Sergio del Prete y el Dr. Rubén Ianantuonno.

El evento sirvió de espacio para que los asistentes pudieran intercambiar conocimientos y experiencias que enriquezcan el sector de cara al futuro que se viene.

Semana de la alimentación en el Centro Universitario Tigre

En conjunto con la materia proyectos comunitarios de la Licenciatura en Nutrición y con la finalidad de conmemorar la semana de la alimentación, se llevó a cabo una jornada de la que participaron los alumnos e incluyó, entre otras cuestiones, una encuesta de hábitos alimentarios con toma de presión arterial, peso, talla, circunferencia de cintura y bioimpedancia, diversos juegos sobre contenido de hidratos de carbono, grasas y sodio de los alimentos industrializados y una degustación de recetas saludables y recetario. Los resultados de las encuestas, fueron analizados e interpretados por los alumnos en el marco de la misma asignatura y publicados en formato póster, a fin de poder compartir los resultados con el resto de los estudiantes y participantes.



Taller de Licenciatura en Nutrición

Taller que brindó el Doctor Alberto Cormillot junto a las Coordinadoras de la Sede Central y el Centro Universitario Tigre a todos los alumnos de la Licenciatura en Nutrición.

Riesgo de exposición a la ingesta elevada de nitratos

El **Centro de Estudios Sanitarios y Ambientales del Área Metropolitana (CESAAM)** de la **Universidad ISALUD** lleva a cabo un estudio de investigación en el que se evalúa la calidad de la alimentación de niños/as menores de 1 año y adultos entre 18 y 45 años en 9 Municipios de la Provincia de Buenos Aires y la Ciudad de Buenos Aires y sus efectos sobre la salud. La finalidad del estudio es indagar sobre la calidad de la ingesta de alimentos y bebidas, en particular el agua, de modo de poder determinar si es posible establecer la correlación entre alteraciones significativas en los valores de laboratorio y la dieta regular de la población. El mismo cuenta con la aprobación de los comités evaluadores de los Hospitales Parmenio Piñero de la Ciudad de Buenos Aires y el Hospital El Cruce de Florencio Varela.

Esperamos que este sea un aporte para la salud de la población en general.



Los estudiantes, de visita

Los estudiantes de la **Licenciatura en Nutrición del Centro Universitario Tigre**, asistieron el pasado 15 de octubre a la cocina del Hospital de San Fernando, en el marco de la materia Gestión en Servicios de Alimentación a cargo de la Profesora Romina D'Erico.

CON VOS 24 HORAS

SALUD
FARMACIA
BIENESTAR
MIS Y VERDADES
MEDICAMENTOS
FARMACIAS ALUDABLES
CIENCIA
ALIMENTACIÓN
ENFERMEDADES
TRATAMIENTOS
VACUNAS
FARMACIA

TODOS LOS
SÁBADOS
17:30 HS.

PARA CUIDAR TU SALUD

EL PROGRAMA DE LOS
FARMACÉUTICOS PARA LA
COMUNIDAD

A24

CON TETÉ COUSTAROT

EL PROGRAMA DE LA

CoFA
CONFEDERACIÓN FARMACÉUTICA ARGENTINA



MIRANOS POR **YouTube**

SEGUINOS!  /ConVos24Horas

El autocuidado en enfermería

Con la finalidad de reflexionar sobre el autocuidado del profesional de enfermería con una mirada holística sobre su salud y construir herramientas para el autocuidado, indispensables para prevención y mejora de su calidad de vida, el 13 de noviembre pasado se llevó a cabo la **II Jornada de Enfermería: El autocuidado en el profesional de enfermería: "CUIDARSE PARA NO ENFERMAR CUIDANDO"**, que contó con la presencia de Paula Russo, Directora de la Licenciatura en Kinesiología, y el debate sobre la necesidad de moverse y conservar una buena postura. Continuó con cómo puede el profesional de Enfermería adquirir una cultura de alimentación saludable, de la mano de Alberto Cormillot y finalizó con la necesidad de comunicarse con los otros y trabajar para sentirse realizado y evitar el sufrimiento y desgaste profesional, a cargo Vita Escardó, Directora de la Licenciatura en Psicología. Como cierre de la actividad se realizó la presentación de la campaña global de empoderamiento y apoyo a las enfermeras para superar los retos de salud del siglo XXI Nursing Now (OMS/CIE) de la mano de Gabriela Felippa y Eva Silva.



Fortalecimiento de Recursos Humanos

Con la finalidad de seguir formando recursos humanos en enfermería que respondan a las necesidades en salud de la población; y la profesionalización y fortalecimiento de aquellos que ya forman parte del sistema de salud, la Universidad ISALUD celebró el convenio de cooperación con el Gobierno de Corrientes y el Ministerio de Salud de dicha Provincia.

Dentro de las actividades a desempeñar y con el fin de garantizar el ingreso de manera igualitaria, accesible y equitativa para toda la población, se destacan la puesta en marcha de un programa de formación de enfermeros universitarios dirigido a los afiliados del sindicato ATSA Filial Corrientes que prestan servicios efectivos en calidad de auxiliares de enfermería y posean la certificación y/o título correspondiente de instituciones con título reconocido oficialmente.

Contará con el aporte de infraestructura por parte del Ministerio de Salud a fin de brindar a los alumnos el campo práctico necesario para su formación.



Equidad en Medicamentos

La **Universidad ISALUD**, en conjunto con Southcentre (Institución que ofrece diversos servicios a sus Estados miembros y otros países en desarrollo, con el objetivo de mejorar el acceso a los medicamentos en el contexto de las políticas de propiedad intelectual), coordinaron la **Reunión Regional sobre Políticas de Propiedad Intelectual para facilitar el Acceso a Medicamentos**.

La promoción de la equidad en el acceso a los medicamentos es esencial para el ejercicio de las responsabilidades de los Estados en materia de salud. Sin embargo, los gobiernos se enfrentan a grandes desafíos que impiden el progreso hacia este objetivo. La reunión discutió las políticas de propiedad intelectual que los gobiernos pueden implementar para expandir la producción local y la adquisición de medicamentos de calidad a precios accesibles. La región de las Américas necesita de iniciativas de este tipo para mejorar el acceso a los medicamentos. **ISALUD** se honra en haberlos recibido.

Seguimos creciendo

Estamos orgullosos de anunciar que la Universidad ISALUD contará, a partir de marzo 2020, con nuevas extensiones áulicas. Ello permitirá, entre otras cosas, acercar nuestra oferta académica a distintas poblaciones de la Provincia de Buenos Aires.

Estas son:

- El Colegio Jorge Newbery, de la localidad de Ezeiza, para el dictado de la Tecnicatura en Salud Alimentación y Actividad Física.
- El Sindicato de Trabajadores Municipales de La Matanza, ubicado en San Justo, para el dictado de la Licenciatura en Administración y la Tecnicatura en Salud Alimentación y Actividad Física.
- Y el Colegio Santísimo Redentor, de Ramos Mejía, donde se dictará la Licenciatura en Nutrición.

+ información:  www.isalud.edu.ar